

red de mentiras con una sola verdad: nuestro propio egoísmo.

¡Oh! Miss Alice, es preciso que usted reflexione. Sin duda, no consultó su proyecto con su madre, o con su hermano, o con una amiga. Mentir es un viejo vicio, nacido al calor de terribles tragedias. Usted misma, ¿puede asegurar con toda certeza que no mintió alguna vez? Mírese al espejo y díganos con sinceridad si es usted guapa o fea. Es muy posible que la modestia—esa virtud engañosa de los ególatras—la obligue instintivamente a mentir... y confiese que es fea, isiendo más bonita que un lucero matutino!

No insista en su intento. Sería una lástima que perdiese el tiempo en una labor estéril. El mundo seguiría igual que ahora, alimentando sus grandiosas mentiras: la guerra, la amistad, la diplomacia, los ideales. Veinte siglos de filosofía no nos han demostrado hasta hoy una sola verdad intangible.

Aproveche su gloriosa juventud en

vivir unos años de amor. Es lo único interesante para una mujer tan bella como usted.

Y deje en paz a la envidia. Los envidiosos son unos pobrecitos anormales. Es un signo de debilidad y de cobardía. De impotencia ante el bien ajeno. Mal amarillo que pulveriza el hígado y crea la bilis. Los envidiosos viven poco y mal. ¿Podrá nadie evitar que una solterona bigotuda, delgada y hombruna envidie su hermosura de mujer casi perfecta? No. Alégrese de que así suceda.

Las dos víboras negras enroscadas a la conciencia universal no deben inquietar a los espíritus serenos y cultivados. Ellas, al fin, no podrán jamás elevarse del suelo un metro porque no tienen alas... ¡Y es tan consolador mirar al azul y emborrachar el alma de sol!

LÁZARO SOMOZA SILVA

(La Libertad, Madrid).

clases sociales y los pueblos en los que se da con más frecuencia el cáncer. Son los pueblos ricos, y los hombres más ricos entre los pueblos ricos, los que dan el mayor contingente a esta enfermedad, que ya se llama, con más sentido del que se percibe a la primera vez, «la enfermedad de la civilización». Nuevas estadísticas confirman las primeras apreciaciones del doctor Hoffman.

Verdad que existe también un cáncer que procede de irritación, más que de gula. También hay una tisis que procede de la irritación que produce en los pulmones un exceso de polvo silíceo en el aire, como el que respiraban los antiguos cajistas (no los linotipistas de ahora), o los obreros que molían los cuarzos auríferos en el Africa del Sur. Hay el cáncer del fumador, que proviene de la irritación del humo en la boca; el cáncer del investigador de los rayos X; el cáncer del indígena de Assuam, que carga carbón encendido junto al vientre; el cáncer de los salvajes que se pasan el día mascando ciertas yerbas, el del australiano que recibe excesivamente los rayos de un sol intolerable.

Pero lo normal es que el cáncer se produzca en los pueblos más ricos. En las naciones más afortunadas de la Tierra, donde están desapareciendo las enfermedades originadas en pobreza, hambre, suciedad, falta de higiene y viviendas insalubres, es precisamente donde se propaga el cáncer con mayor intensidad. Los Estados Unidos, el país de la riqueza y de la higiene, son el país canceroso por antonomasia. El doctor Hoffman predijo que la cifra de los muertos por cáncer seguiría aumentando. Su augurio se ha cumplido con exceso. Ya mueren anualmente de cáncer más de 100.000 norteamericanos. Tenía, pues, plena razón cuando hablaba de la «amenaza del cáncer».

Los pueblos pobres y denutridos no lo padecen. Es casi desconocido entre los indios que viven en sus «reservados» de los Estados Unidos. El doctor Hoffman ha estado estudiando la mortalidad de los indios en el Brasil, Perú y Bolivia. No ha hallado entre ellos un solo caso de cáncer en el pecho, y es también casi desconocido en sus otras formas. Las estadísticas de Hawái y el Japón ofrecen el mismo resultado. Un médico militar inglés, el coronel MacCarrison, ha vivido nueve años en el Himalaya, practicando anualmente más de 400 operaciones graves. En todo ese tiempo no ha encontrado un solo caso de dispepsia asténica, de úlcera gástrica o duodenal, de apendicitis, de colitis mucosa o de cáncer, es decir, de ninguna de las enfermedades relacionadas con un estado de constipación intestinal. El

O ascetas o cancerosos

LA tisis es esencialmente la enfermedad de la falta de luz. El cáncer, la de la sobra de alimentos. Lo que sea exactamente la tisis, no se sabe. En el sanatorio de Górliz la veíamos curarse, en sus principios, la semana pasada, con un tratamiento de sol y aire de mar. No sabemos aún cómo serán los sanatorios del porvenir donde se curará el cáncer en sus primeras manifestaciones. Se me figura que se parecerán, por la austeridad de la regla, a los monasterios de cartujos. La gente pasará mucha hambre, pero se curará, sin saber cómo.

Tampoco se sabe por qué se cura la pretuberculosis. Lo importante es que

se cura. Nunca se habría aprendido a curarla si no se hubiera observado que se produce generalmente entre gentes criadas en viviendas faltas de sol y de aire puro. Ha sido la geografía de la enfermedad lo que ha inspirado a la terapéutica. No somos nadie. En las cosas esenciales, apenas ciegos que no andan sino a tientas. También es la geografía del cáncer la que nos está señalando el camino.

«La geografía del cáncer» es el título de un libro que hace ocho años publicó el doctor Hoffman, presidente del Comité Estadístico de la Sociedad Americana para el Control del Cáncer. El buen doctor se puso a estudiar las

Quien habla de la

CERVECERIA TRAUBE

se refiere a una empresa en su género, singular en C. R.

Su larga *experiencia* la coloca al nivel de las fábricas análogas *más adelantadas* del mundo.

Posee una planta completa: más de *cuatro manzanas* ocupa, en las que caben todas sus dependencias:

CERVECERÍA, REFRESQUERÍA, OFICINAS, PLANTA ELÉCTRICA, TALLER MECÁNICO, ESTABLO.

Ha invertido una suma enorme en ENVASES, QUE PRESTA ABSOLUTAMENTE GRATIS A SUS CLIENTES.

FABRICA

CERVEZAS
Estrella, Lager, Selecta, Doble, Pilsener y Sencilla.

ger-Ale, Crema, Granadina, Kola, Chan, Fresa, Durazno y Pera.

REFRESCOS
Kola, Zarza, Limonada, Naranjada, Gin-

SIROPES
Goma, Limón, Naranja, Durazno, Menta, Frambuesa, etc.

Prepara también *agua gaseosa* de superiores condiciones digestivas. Tiene como especialidad para fiestas sociales la KOLA DOBLE EFERVESCENTE y como reconstituyente, la MALTA.

SAN JOSE

COSTA RICA